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Reprocessingof short cooled SNFrequires developmentof non-aqueous methods.For 

solving the issue«molten salt-liquid metal» systemsare considered as promising media. Ga-

In alloys containing 90.0, 70.0 and 50.0 wt.% of gallium were chosen as objects of research. 

Solubility of Nd in the alloys was measured between 425-1073 K. It was found that in the 

Ga-In alloysNdinteracts with gallium. Indium acts as an indifferent additive and changes 

melting point and physical propertiesof alloys. 

 

Обращение с маловыдержанным отработавшим ядерным топливом требует 

применения неводных методов его переработки, например, в системах «рас-

плавленная соль-жидкий металлический сплав Ga-In». Изучение физико-

химических свойств сплавовGa-In позволит расширить наши представления о 

их потенциале в качестве жидкометаллической среды для переработки ОЯТ и 

РАО. 

Поскольку неодим является одним из продуктов деления ядерного топлива, 

в настоящей работе изучали растворимость неодима в жидкометаллических 

расплавах Ga-In, содержащих 90.0, 70.0 и 50.0мас.%Ga, в температурном диапа-

зоне 423-1073 K. В качестве метода исследования использовали отбор проб из-

жидкометаллического расплаваGa-In, насыщенного неодимом. 

В интервале 423–1073 K температурные зависимости растворимости неоди-

ма (Х – мол.дол.) в сплавах Ga-In, содержащих 90.0, 70.0 и 50.0 мас.% галлия, 

можно аппроксимировать уравнениями пересекающихся прямых: 
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lg𝑋𝑁𝑑(𝐺𝑎70𝐼𝑛30)  =  (2,10 –
3820

𝑇
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Установлено, что во всех исследованных сплавах Ga-

Inнеодимвзаимодействуетс галлием, а индий выступает в роли индифферентной 

добавки, изменяющей температуру плавления и физические свойства металли-

ческих расплавов. 
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New approaches to the treatment of intermediate-level waste from the extraction repro-

cessing of NPP spent nuclear fuel were tested on the evaporation rig at OJSC "SverdNII-

himmash". Experimental data are used to design of commercial scale equipment. 


